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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 
des Vereins zur Förderung der Solarenergie e. V. – Lornsen Solar 
 

Datum Mi, 13.02.2019 
Ort Lornsenschule Schleswig, Raum 020 

Anwesende Herr Dr. Wilcke, Herr Dr. Fechter, Herr Hadré, Herr Hinz, Herr Dr. Knetter, Herr 
Richardsen, Herr Schnack-Friedrichsen 

Entschuldigt Frau Petersen, Frau Petersenn 
Leitung Herr Dr. Wilcke 

Protokoll Herr Schnack-Friedrichsen 
Beginn 18:06 Uhr 

Ende 19:20 Uhr 

  

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr Dr. Wilcke eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ord-
nungsgemäße Einladung fest. Die Versammlung ist nicht beschlussfähig. Die Sitzung 
wird deshalb um 18:07 Uhr geschlossen. 

Notversammlung gem. § 6 der Vereinssatzung 

Um 18:08 eröffnet Herr Dr. Wilcke eine Notversammlung gem. § 6 der Vereinssitzung. 
Er stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Die Notversammlung ist beschlussfähig. 
Die vorgesehene Tagesordnung der regulären Mitgliederversammlung wird über-
nommen. 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 

Das Protokoll der letzten Hauptversammlung am 14.02.2018 war der Einladung beige-
fügt. Es werden keine Einwände erhoben. Damit ist das Protokoll genehmigt. 

TOP 3 Bericht des Vorstandes, Bilanz 2018 

Herr Dr. Wilcke berichtet: 

• Die vor zwei Jahren installierten LED-Leuchten im Physikraum 1 werden als ange-
nehm empfunden. Herr Dr. Wilcke hat das Gebäudemanagement im Bauamt an-
geschrieben und ein Auswechseln der Leuchtstoffröhren in der Schule (im Rahmen 
von Schülerprojekten) vorgeschlagen, bisher jedoch keine Reaktion erhalten. 

• Ein Wechselrichter ist im Lauf des Jahres ausgefallen, der Solartechnik Nord ist 
dies aber nicht aufgefallen. Möglicherweise ist der Wechselrichter noch nicht lan-
ge ausgefallen gewesen, als die Meldung durch den Hausmeister erfolgte. 

• Die im letzten Jahr beschlossene Satzungsänderung konnte wegen eines Formfeh-
lers nicht umgesetzt werden. Der Satzungsentwurf hätte der Einladung beigefügt 
werden müssen. Der Beschluss war deshalb nicht gültig. 

• Die letzterrichtete Anlage musste gereinigt werden. Der flache Anstellwinkel sorgt 
vermutlich dafür, dass das Wasser schlechter abfließt und sie feucht bleibt. 

Kassenbericht: 

• Herr Hadré erläutert den Kassenbericht. Die Einnahmen aus der Einspeisevergü-
tung in Höhe von 21.600 EUR stellen den weitaus größten Posten dar. 

• Das letzte Darlehen wird in diesem Jahr getilgt werden. Die Firma stn hat für den 
bereits 2017 angeschafften Stromspeicher knapp 10.000 EUR in Rechnung gestellt, 
die erst 2018 bezahlt wurden. 

• Der Bestand ist von 13.700 EUR auf 20.200 EUR angestiegen. (In der vorgelegten 
Abrechnung ist ein Tippfehler: der neue Bestand beträgt 20.211,01 EUR, nicht wie 
angegeben 20.121,01 EUR.) 
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• Aufgrund der Einnahmesituation im letzten Jahr muss der Verein in diesem Jahr 
keine Steuern zahlen. 

TOP 4 Entlastung des Vorstandes 

Herr Hinz und Herr Dr. Knetter haben die Kasse geprüft. Die Kontostände sind korrekt, 
die Buchungen wurden stichprobenartig überprüft. Es gibt keine Beanstandungen. 
Herr Dr. Wilcke dankt Herrn Hadré und den beiden Kassenprüfern. 

Der Vorstand wird entlastet (4 dafür/0 dagegen/3 Enthaltungen). 

TOP 5 Satzungsänderungen 

Der Einladung beigefügt war der Entwurf für eine Satzungsänderung betreffs § 1. Herr 
Dr. Wilcke liest den Entwurf vor. 

Es wird einstimmig beschlossen, den Entwurf für die Satzungsänderung anzunehmen. 

TOP 6 Zukünftige Projekte 

• Herr Dr. Wilcke und Herr Hadré können Unterrichtsprojekte seit ihrem Ruhestand 
nicht mehr ohne Weiteres umsetzen. 

• Denkbar wäre eine Ausstattung des Daches der WHS-Sporthalle mit leichtgewich-
tigen Solarmodulen. Allerdings ist das Dach sanierungsbedürftig. Die Solarausstat-
tung wäre erst nach einer Sanierung sinnvoll. 

• Herr Dr. Wilcke denkt über ein Kleinwindanlagen-Testfeld als mögliches Schüler-
projekt nach. Dazu würde ein Projektkurs benötigt. 

• Es wird die Idee diskutiert, leistungsstarke Schüler der Lornsenschule nach dem 
Abitur in einem naturwissenschaftlichen Studium durch ein Stipendium o. ä. zu un-
terstützen (z. B. monatlich 300 € für ein Jahr). Auf diese Weise könnten Über-
schüsse im Sinne der Vereinsidee eingesetzt werden. Voraussetzung wäre wohl ei-
ne entsprechende Anpassung der Satzung, ferner müssten Kriterien für die Verga-
be des Stipendiums festgelegt werden. Die Idee wird allgemein begrüßt, es wer-
den jedoch auch Bedenken erhoben hinsichtlich der rechtlichen Zulässigkeit einer 
Beschränkung auf Schülerinnen und Schüler der Lornsenschule. 

• Die zielgerichtete Bezuschussung von Europafahrten (über den Förderverein) wäre 
ein weiterer denkbarer Verwendungszweck für Überschüsse. 

• Eine Unterstützung von Unterrichtsprojekten zum Klimaschutz wäre durch die 
Vereinssatzung bereits jetzt unmittelbar (ohne Einbindung des Fördervereins) 
möglich. Eine gezielte Bekanntmachung dieser Möglichkeit in der Schule soll frü-
hestens im nächsten Jahr erfolgen. 

• Möglicherweise wird im Herbst ein informelles Treffen zur Planung neuer Ideen in 
Vorbereitung der nächsten Mitgliederversammlung angesetzt. 

TOP 7 Verschiedenes 

- Keine Beiträge - 

Neuberend, den 14.02.2019 
Für das Protokoll: 

 
Arne Schnack-Friedrichsen 
 


